

Katholische Pfarrgemeinde St. Bonifatius, Wiesbaden

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am Donnerstag, 27. November 2014 am Kirchort St. Bonifatius

Beginn: 19.30 Uhr

Ende: 22.15 Uhr

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste

Protokollant: Dietmar Horsmann

TOP 1 Geistliches Wort

Den geistlichen Impuls zum Thema 'Licht' gibt Kaplan Simon Schade.

TOP 2 Regularien

Herr Dr. Siebelt begrüßt die Anwesenden.

Die Tagesordnung wird genehmigt, mit einer Änderung der Reihenfolge: Der TOP 7 wird vorgezogen nach TOP 3. Das Protokoll der Sitzung vom 09.10.14 wird mit der Änderung verabschiedet, dass es unter TOP 7 nicht Herr Krahl sondern Herr Carl heißen muss.

TOP 3 Vorstellung der Jahresbilanz 2013

Die sowohl als Broschüre ausgeteilte, als auch als pdf-Datei vorab zugeleitete Jahresbilanz 2013 der Kirchengemeinde St. Bonifatius wird von den Verwaltungsräten Herrn Lesko und Herrn Thurn vorgestellt und erläutert.

Unsere Kirchengemeinde ist die Erste im Bistum Limburg, die eine solche Bilanz vorlegt und veröffentlichen wird. Dazu ist zum 11.12.14 zu einem Pressegespräch eingeladen worden. Die gebildeten Rücklagen werden dringend für Sanierungen und zum Teil Ersatzbauten von Kindertagesstätten benötigt.

In der Bilanz steckt sehr viel Arbeit, die zukünftig kaum noch ehrenamtlich leistbar sein wird. Es ist daher dringend erforderlich durch eine hauptamtliche Geschäftsführung den Verwaltungsrat zukünftig zu entlasten.

Der PGR dankt dem Verwaltungsrat ausdrücklich für die geleistete Arbeit.

TOP 7 Flüchtlingsarbeit

Im Rahmen der Bistumsinitiative ist unsere Pfarrgemeinde bislang die Einzige, die eine Wohnung in einem Pfarrhaus für Flüchtlingsfamilien (Kirchort St. Elisabeth) zur Verfügung gestellt hat. Der Caritasverband übernimmt die Kosten für die Sprachkurse.

Ein grundsätzliches Problem ist, dass bereits hier lebende Familien z.B. aus Syrien eine Kostenübernahmeerklärung abgeben, damit Angehörige als Gäste einreisen dürfen. Spätestens wenn dann der Krankenversicherungsschutz finanziert werden muss, stoßen die Familien an ihre finanziellen Grenzen.

Z. Zt. werden Verhandlungen mit der Stadt geführt, wie diesen Problemen begegnet werden kann.

Bezüglich der Unterbringung von Flüchtlingen hat sich ein Stuttgarter Modell bewährt, bei dem Studierende und Flüchtlinge gemischt untergebracht werden. Dies könnte auch ein Modell für Wiesbaden sein, z.B. in dem ehemaligen American Arms Hotel in der Frankfurter Straße.

Neben der Maria-Hilf-Kirche könnte ein seit längerer Zeit leer stehendes Gebäude bzw. das Grundstück für Flüchtlinge genutzt werden. Eigentümer ist das Gemeinnützige Siedlungswerk Mainz, das sich in Trägerschaft der katholischen Kirche befindet. Es könnte sinnvoll sein, wenn verschiedene PGR-Mitglieder sich schriftlich an das Gemeinnützige Siedlungswerk Mainz wenden und auf eine entsprechende Verwendung drängen. Eine Kopie dieser Schreiben sollte dann an den Dezernenten für Finanzen, Verwaltung und Bau im Ordinariat in Limburg, Herrn Dr. Sobbeck, gehen.

Am 03.12.14 um 19.30 Uhr ist am Kirchort St. Elisabeth ein Begegnungs- und Informationsabend mit Christen des Orients vorgesehen. Näheres dazu im November Pfarrbrief auf Seite 25.

Am 4. Adventsonntag (21.12.) kommt um 18.00 Uhr in der Abendmesse in St. Bonifatius das Friedenslicht aus Bethlehem. Die Kollekte soll an allen Kirchorten und in allen Messen an diesem Wochenende für die Flüchtlingsarbeit verwendet werden. Vor der Kollekte soll es eine entsprechende Ankündigung geben.

TOP 4 Beauftragung von Kommunionhelfern und Lektoren

Nach vorausgegangener Anhörung der jeweiligen Ortsausschüsse stimmt der Pfarrgemeinderat der Beauftragung folgender Personen zu:

- Frau Mechthild Buballa (Kommunionhelferin am Kirchort St. Michael)
- Frau Diana Shimoail (Kommunionhelferin am Kirchort St. Bonifatius)
- Herr Mathew Missode (Kommunionhelfer und Lektor am Kirchort St. Andreas)
- Frau Ilse Untucht (Lektorin am Kirchort St. Mauritius)

TOP 5 Personalentwicklung in der Pfarrei (Referent Stadtkirche, Pfarrer/Stadtdekan, Vorbereitung Designationsgespräch)

Referent Stadtkirche:

Als Nachfolger von Diakon Arnold wird zum 01.01.15 Pastoralreferent Thomas Weinert seinen Dienst im Stadtbüro antreten, zunächst mit halber Stelle und ab 01.03.15 mit voller Stelle. Herr Weinert ist z.Zt. noch im Pastoralen Raum Oestrich/Winkel/Eltville/Wallufthal tätig.

Pfarrer/Stadtdekan:

Bis Weihnachten soll seitens der Bistumsverwaltung ein Pfarrer für St. Bonifatius und in Personalunion Stadtdekan für Wiesbaden designiert werden. Er könnte dann voraussichtlich nach Ostern 2015 seinen Dienst bei uns aufnehmen.

Vorbereitung Designationsgespräch:

Eine Arbeitsgruppe, deren Zusammensetzung noch offen ist, will Fragen für das Designationsgespräch entwickeln. Alle sind eingeladen, Vorschläge für die Fragen an Frau Schlander zu mailen.

Der vom Vorstand vorgelegte Brief an Weihbischof Dr. Löhr zum Thema Lokale Kirchenentwicklung wird ohne Veränderungswünsche vom PGR genehmigt.

TOP 6 Jugendarbeit

Die Kapläne Simon Schade und Radoslaw Lydkowski stellen gemeinsam mit der Jugendsprecherin Caro Vega Altamore ein neues Konzept für die Jugendarbeit in der Gemeinde

vor. Das Konzept besteht aus 3 Bausteinen. Näheres dazu ist den diesem Protokoll beige-fügten beiden Anlagen zu entnehmen.

Die Ortsausschüsse werden gebeten, vor Ort existierende Jugendgruppierungen den Kaplänen mitzuteilen, damit diese mit einbezogen werden können.

Es stellt sich die Frage, wie es gelingen kann, Jugendliche anzusprechen, die nicht in Gruppen aktiv sind und auch kleine Ministranten sein wollen. Eine Möglichkeit wäre, zu Jahresbeginn ein Jahresprogramm als Flyer herauszubringen mit allen geplanten Aktivitäten.

Z. Zt. werden von den Jugendlichen selbst die Jugendräume am Kirchort St. Bonifatius gestaltet.

Der PGR nimmt die Planung erfreut zur Kenntnis.

TOP 8 Termine 2015

Folgende Termine für die PGR-Sitzungen in 2015 sind geplant:

26.02.2015 Kirchort St. Elisabeth

23.04.2015 Kirchort St. Mauritius

02.07.2015 Kirchort St. Michael

Es wird an das "Dankeschönessen" für den PGR und den Verwaltungsrat am 11.12.14 am Kirchort St. Bonifatius erinnert.

TOP 9 Verschiedenes

Am 29.11.14 wird am Kirchort St. Andreas der Vorabendgottesdienst zum 1. Advent durch den Chor von St. Andreas mitgestaltet. Der Chor feiert im Rahmen dieses Dankgottesdienstes sein 40-jähriges Bestehen.

Herr Pesenacker hat sein Verwaltungsratsmandat zurückgegeben. Dadurch wird eine Nachwahl erforderlich.

Am 18.12.14 gibt es um 20.00 Uhr in St. Mauritius ein Taizé-Gebet.

Am Heiligabend gibt es im Röncalli-Haus von 17.00 Uhr bis 21.00 Uhr eine gemeinsame Feier für alle, die nicht alleine am Heiligabend sein wollen.

Für das Protokoll: Dietmar Horsmann